MEDIO: EL SOL DE MÉXICO

SECCION: FINANZAS

PAGINA: 5A

FECHA: 24/SEPTIEMBRE/2014





## ■ Moody's, Gersan Zurita

La clase media de América Latina iniciará el año próximo una vertiginosa caída, luego de que el crecimiento económico de la zona registre una desaceleración que- a juicio de los expertos- afectará especialmente a industrias como la automotriz, constructoras, compañías aéreas y minoristas dependientes del crédito y no esenciales. Este panorama lo presentó Moody's Investors Service, en un documento titulado "Latin America's Middle Class Growth Slows, Tempering Prospects for Retailers, Banks and Homebuilders".

Los analistas señalan que luego registrar una trayectoria ascendente constante durante la última década, el crecimiento de la clase media de América Latina se está moderando. Es probable que esta desaceleración en el crecimiento de la clase media tenga un amplio impacto económico, pero afectará especialmente a ciertas industrias.

"El crecimiento económico en Latinoamérica se está desacelerando, con un crecimiento mucho más bajo que el esperado durante el primer semestre de 2014, hecho que afecta negativamente tanto el consumo como las inversiones", señala Gersan Zurita, senior vice president de Moody's y coautor del reporte. "Esto ocurre tras una década de fuerte crecimiento económico, aumento de los salarios y aumento del gasto de los consumidores, que han impulsado como nunca antes un mayor número de latinoamericanos a la clase media".

Moody's Investors Service prevé que el crecimiento en Argentina, Brasil, Chile y Perú caerá por debajo de la tasa promedio de crecimiento durante el período 2014-2013. México es el único país cuyo crecimiento excederá su promedio histórico, aunque esto signifique un pequeño "aliento" dado su tibio crecimiento durante la última década. "Las inversiones y el gasto de los gobiernos, y no los gastos de consumo, conducirán a una recuperación moderada para la mayoría de la región en 2015", agrega Zurita.

Aunque en Argentina el sostenido deterioro de la economía amenaza con dañar gran parte del progreso social logrado durante la última década, la perspectiva económica es un poco más optimista para México, Colombia y Perú, en donde el principal motor de crecimiento será el gasto del gobierno.

Las perspectivas de largo plazo para la clase media tanto en México como en Colombia siguen siendo alentadoras. Es probable que las recientes reformas económicas en México mejoren la competitividad, lo que conduciría a un crecimiento más rápido que beneficiará a los consumidores de clase media en el largo plazo. Un mayor gasto del gobierno, en especial de infraestructura, y una aceleración de la economía de Estados Unidos, un importante socio comercial, impulsarán la demanda y conducirá a una más rápida creación de empleo y a un mayor crecimiento de los salarios. A largo plazo, se espera que la economía se beneficie también de las reformas en los sectores de energía, telecomunicaciones y financiero que se aprobaron este año. Las hipotecas, así como los préstamos a pequeñas y medianas empresas, respaldarán aún más el crecimiento. Se espera que los créditos de consumo también seguirán aumentando, aunque a un ritmo más lento y, si bien la morosidad de los consumidores se mantendrá alta, Moody's considera que se estabilizarán, en especial si la economía se acelera como se espera.